

RINGKASAN PENELITIAN

ASUHAN KEBIDANAN BERKESINAMBUNGAN PADA NY. “IA” UMUR 25 TAHUN YANG DIBERIKAN ASUHAN BERDASARKAN STANDAR TAHUN 2023

Oleh : Ni Luh Putu Hartati Rahayu (NIM.202215901069)

Angka Kematian Ibu (AKI) dan Angka Kematian Bayi (AKB) menjadi indikator tingkat kesehatan masyarakat (Israini, 2022). Angka Kematian Ibu (AKI) merupakan salah satu indikator untuk melihat keberhasilan upaya kesehatan ibu. Kematian ibu yang dimaksud adalah kematian perempuan dalam periode kehamilan atau 42 hari setelah berakhirnya kehamilan, akibat semua sebab yang terkait dengan atau diperberat oleh kehamilan atau penanganannya, namun bukan disebabkan oleh kecelakaan atau cedera (Dinkes Bali, 2021).

Penulis memberikan asuhan kepada Ny “AI” yang memenuhi syarat untuk diberikan asuhan kebidanan secara komprehensif dan berkesinambungan. Ny “AI” berumur 25 tahun primigravida yang beralamat di Desa Katung Kecamatan Kintamani merupakan wilayah kerja Puskesmas Kintamani VI. Penulisan laporan kasus ini bertujuan untuk mengetahui hasil penerapan asuhan kebidanan pada Ny “AI” beserta bayinya yang menerima asuhan kebidanan secara komprehensif dan berkesinambungan dari umur kehamilan 38 minggu 4 hari sampai dengan 42 hari masa nifas.

Asuhan kehamilan pada Ny “AI” dimulai dari usia kehamilan 38 minggu 4 hari. Selama kehamilan trimester III, Ny “AI” sudah rutin melakukan pemeriksaan di Polindes Banua dan di Puskesmas. Pada pemeriksaan kehamilan awal, pelayanan yang didapatkan ibu sudah sesuai dengan standar pelayanan minimal yaitu memenuhi kriteria 10 T. Ibu tidak pernah mengalami tanda bahaya kehamilan. Selama kehamilan ibu sudah melakukan pemeriksaan laboratorium, Ibu mengikuti kelas ibu hamil yang diadakan di Puskesmas. Selama kehamilan diberikan terapi komplementer aromaterapi jahe, pijat *effleurage* untuk

mengurangi keluhan nyeri punggung dan *brain booster*. Selama kehamilan asuhan berjalan secara normal tidak ada komplikasi dan tanda bahaya yang ibu alami.

Asuhan kebidanan persalinan pada Ny “AI” berjalan dengan normal. Kala I berlangsung selama 11,5 jam yang dihitung dari awal kontraksi sampai tanda-tanda gejala kala II. Kala II Ny “AI” berlangsung selama 23 menit tanpa komplikasi. Bayi lahir pukul 21.23 wita menangis kuat, gerak aktif, kulit kemerahan, apgar score 9/10 dan jenis kelamin laki-laki. Kala III ibu berlangsung selama 6 menit dan tidak ada komplikasi. Plasenta lahir pukul 21.29 wita kesan lengkap. Pemantauan kala IV pada Ny “AI” dilakukan setiap 15 menit pada satu jam pertama dan 30 menit pada jam kedua dengan hasil dalam batas normal. Selama persalinan diberikan terapi komplementer masase pada punggung untuk meredakan nyeri saat persalinan dan aromaterapi lavender agar ibu lebih nyaman. Selama persalinan asuhan berjalan secara normal tidak ada komplikasi yang terjadi pada kala I, II, III, IV.

Asuhan kebidanan yang diberikan pada Ny “AI” selama masa nifas sudah sesuai dengan standar. Pelayanan masa nifas telah dilakukan kunjungan pada KF I, KF II, KF III dan KF IV. Proses involusi, lochea, laktasi serta perubahan psikologis sampai 42 hari dalam batas normal. Pada Ny “AI” sudah dijelaskan mengenai macam-macam kontrasepsi yang bisa digunakan menggunakan KLOP KB, dan Ibu memutuskan menggunakan kontrasepsi Pil. Selama masa nifas diberikan terapi komplementer pijat oksitosin agar pengeluaran ASI keluar dengan lancar. Asuhan masa nifas pada ibu berjalan secara normal, tidak ada komplikasi yang terjadi selama masa nifas.

Asuhan kebidanan yang diberikan pada bayi Ny “AI” sudah sesuai dengan pelayanan neonatal esensial, dimana bayi baru lahir telah dilakukan IMD, dan mendapatkan vitamin K dan salep mata pada satu jam pertama, HB-0 pada 2 jam setelah lahir, imunisasi BCG dan polio I pada 17 Maret 2023 di Posyandu desa Katung. Pertumbuhan dan perkembangan bayi berjalan secara fisiologis. Bayi diberikan ASI dan berencana dilakukan secara eksklusif. Pada bayi diberikan asuhan komplementer pijat bayi. Asuhan pada bayi berjalan secara fisiologis tidak ada tanda bahaya yang dialami bayi.

Simpulan dari asuhan kebidanan *Continuity of care* yang diberikan kepada ibu “AI” umur 25 tahun multigravida dari umur kehamilan 38 minggu 4 hari sampai 42 hari postpartum berlangsung secara fisiologis dan tidak terdapat komplikasi. Diharapkan hasil laporan akhir ini dapat memberikan asuhan sesuai standar secara komprehensif dan meningkatkan upaya deteksi dini terhadap ibu hamil, bersalin, nifas dan bayi baru lahir.

Kepada penulis selanjutnya diharapkan dapat melakukan pengkajian data lebih focus dan lebih akurat, sehingga asuhan yang diberikan sesuai standar dan dapat mendeteksi secara dini komplikasi sehingga dapat dilakukan penatalaksanaan yang sesuai dan tepat waktu.